
平成２９年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

9月5日 ６０分 前之園孝光 1 教員の「働き方改革」について

（火）
午後３時

議員 (1) 小・中学校の先生の働き方改革として教員の長時間労働の是正が
急務だと思います。本市における実態と改善点について伺いま
す。

(2) 中学教諭では、土日の部活指導時間が長時間勤務の大きな要因
になっています。文部科学省は、中学校で週２日以上の「部活休
養日」を設けることを目安にしています。本市における現状と今後
の対策について伺います。

(3) 校務支援システムの導入について

2 国道１２８号線沿いの土地利用と商業化推進について

3 市役所庁舎の新建設について

4 ひきこもり対策について

5 消費者トラブルについて

6 「子育て世代包括支援センター」の設置について

7 協働のまちづくり推進計画について

8 市長事務報告について

9月6日 ６０分 山田繁子 1 定住人口増への取り組みについて
（水） 議員 ３世代同居・近居への支援対策について

午前10時 2 ワーク・ライフ・バランスについて

① 市職員時間外の実態について伺います

② 月８０時間以上の時間外は「過労死」ラインにあるとのことですが、
本市における実態と改善点について伺います

③ 職員の意識改善は研修等や職場内で実施していると思いますが、
実態と今後の取り組みについて伺います

3 子育て支援対策について

① 先天性難聴児の早期発見への取り組みについて

② 本市における新生児の聴覚検査の進捗状況について

③ 新生児聴覚検査費用の助成制度導入について

4 産前産後ヘルパー事業実施について

5 市長事務報告より

9月6日 ６０分 黒須俊隆 1 増穂幼稚園前道路拡幅工事に伴う樹木の対応について

（水） 議員 (1) ヤマモモの木の現在の状況をどう考えるか

午前11時 (2) ヤマモモの木の価値についてどのように認識しているか

(3) 見積もり、入札、工事設計について

① 見積もり依頼内容について

② 算定内容「強剪定（枝下し）１１ｍ→６～７ｍ程度」とはどういう意味
③ 積込み、運搬費用について

④ 積込み機械、吊り機械は２５ｔ級ラフターだったのか

⑤ 入札を分離にしなかったことで大幅に費用が増えたのではないか

2 津波避難施設について

① 津波避難タワーについて

② 築山計画について進捗状況　場所、建設計画、概算費用

3 選挙費用公費助成について

(1) ポスター関連費と宣伝カー関連費だけ助成する意味は何か

(2) ポスター代・ガソリン代の単価が高いのはおかしくないか

① 市は価格調査をしたのか。
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② 実勢価格とかけ離れた１リットル148円の請求をそのまま認めるのは
おかしくないか。（最低単価は119円）

③ ポスター助成は選挙の贅沢化を助長していないか

④ 今後、改善の余地はないのか。

4 子どもの健康、教育などについて

① 幼児健康診査における視力検査について

② 小中学校の夏休みの研究・論文が自然科学のみで社会科学では
なぜだめなのか。

③ 中学校の教科書資料の持ち帰り義務について

5 市長の政治姿勢、市政報告について

9月6日 ６０分 宮間文夫 1 教職員の長時間労働問題について

（水） 議員 (1) 教職員の勤務実態について

午後1時 ① 教職員の勤務実態を教育委員会が適正に把握していますか

② 教育委員会の責任で自治体一斉の「ノー部活動デー」や「ノー残
業デー」等を実施し定時退勤できる環境作りを考えませんか

③ 長期休業中に閉庁日を設けるなど、連続した休暇を取得しやすく
なるようには考えられませんか

(2) 勤務時間の管理の徹底（タイムカード・ICカード等の導入）につい
て

「労働時間適正把握ガイドライン」（２０１７年１月２０日厚生労働省
策定）にもとづき、法令等に沿った適正な勤務時間管理は、どのよ
うに行っていますか

(3) 安全衛生体制の確立について

① 教育委員会・管理職は法令に沿った労働安全衛生体制を確立し
なければならないと考えますが、どのようにお考えですか

② 教職員５０人以上の学校では、衛生管理者、産業医を選任し、衛
生委員会を設置しなければならないと思いますが、いかがですか

③ 教職員１０人～４９人の学校では、衛生推進者を選任しなければな
らないと思いますが、いかがですか

④ ２０１５年１２月よりストレスチェック制度が義務づけられていると思い
ますが、どのように活用していますか

(4) 業務改善の取り組みについて

現場の教職員の声をふまえ、研修体制の見直し調査、アンケート
等により業務削減の必要があると思いますが、どのようにお考えで
すか

(5) 印刷機の老朽化による問題について

(6) 敷地内の除草作業について

(7) 職員全員が入れる職員室について

(8) 学校徴集金会計業務について（給食費等）

(9) 就学援助費の補助対象項目の拡大について

(10) 支援員増員について

2 産業道路の排水路の修繕について

3 白里海岸自然公園の管理運営について
4 津波避難施設（築山）の進捗状況について

5 南消防署白里出張所の人員について

6 大網病院のシステム改善、胃がん検診について（予防医学）

7 市長事務報告について
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9月6日 ６０分 蛭田公二郎 1 農業問題について

（水） 議員 (1) 米価問題

午後2時 ① 米の直接支払い交付金の廃止について

② 市独自の米価補てん対策について

(2) 生産調整問題

(3) 水田の共同防除補助金について

(4) ジャンボタニシの被害状況と対策について

2 公共交通対策について

(1) アンケートの実施状況について

(2) 来年の契約更新に向けてのスケジュールについて

(3) 白里新路線について

3 みどりが丘市有地活用計画について

(1) 事業費について

(2) SPCについて

(3) 事業のおおまかなスケジュールについて

(4) 産科医院の応募の見通しは？

9月7日 ６０分 秋葉好美 1 年金受給資格改正法（無年金者救済法）について

(木） 議員 ① 年金を受け取る手続きについて

午前10時 ② 施行日以降に支給開始年齢になる人について

2 空き家対策について

① 空き家対策特別措置法による市の取り組みと、空き家数・空き家率
について

② 「特定空き家」について

③ 空き家の撤去工事の助成について

④ 空き家バンクについて

3 地域農業の振興について

① 新規青年就農の進捗状況について

② 農地中間管理事業の現状について

③ 多面的機能支払交付金の状況について

4 米の消費拡大について

① 本市の米の消費拡大について

② 米飯学校給食の推進について

「和食給食」の普及について

5 有害鳥獣対策について

① 有害鳥獣の発生と捕獲頭数について

② 有害鳥獣の周知について

③ 猟友会の対応と今後の育成について

9月7日 ６０分 佐久間久良 1 市長の政治姿勢について

（木） 議員 2 市民アンケートについて

午前11時 3 スポーツ施策について

4 国民健康保険について

5 市長の事務報告から
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